

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

REDACTOR,
Rogelio Suñol Mora

TIP. LA COSTEÑA

AÑO III

Puntarenas, Costa Rica, lunes 28 de Febrero de 1916

Núm 303

SIGNOS DE PROSPERIDAD

La ciudad de Puntarenas, esta perla costarricense engarzada en las risueñas y tranquilas playas del mar Pacífico, va poco a poco sacudiendo el letargo en que la situación económica mundial la había sumido.

La paralización de negocios que causaba tedio al visitante y quebrantos a la industria y comercio, tomó movimiento y la población que ayer parecía condenada a vida estacionaria, recobra su antiguo esplendor.

Los habitantes del interior que ayer hacían la temporada de verano en el puerto de Limón, hincan hoy en este de Puntarenas, y muchos campesinos que no salían de sus pueblos por temor al gasto o por no gustarles visitar poblaciones cuyas costumbres les parecían exóticas, hacen también sus temporadas de veraneo en estas incomparables playas. Las calles de la ciudad se animan todos los días con nuevas oleadas de pasajeros que los convoyes del Ferrocarril nos traen. Los que en el tren de la mañana regresan a sus lares, son substituidos por los que llegan en la tarde. Así el movimiento y animación no se alteran: al desaparecer las caras «ya» conocidas, preséntanse otras extrañas con cuya vista nos familiarizaremos muy pronto.

A este gran movimiento de veraneantes, que no permite permanecer nuestras calles desiertas durante el día y primeras horas de la noche, contribuyen poderosamente el servicio rápido de trenes, la baratura de los billetes de pasajes, la agradable temperatura que se disfruta, el innegable estado sanitario, y como si eso fuese poco, que aquí, en Puntarenas, se vive en Costa Rica por que el idioma y costumbres son los nuestros. Además, la estancia del veraneante no demanda grandes desembolsos: los espectáculos, variados y económicos; los hoteles, numerosos, bien atendidos y al alcance de todas las fortunas.

Aunque el veraneo es importante factor en la vida de las poblaciones marítimas no es el único que brinda mayor riqueza a Puntarenas.

La terminación del ferrocarril con su moderada tarifa de fletes y la navegación en el Canal de Panamá han aumentado el tráfico de travesía en nuestro puerto, de tal manera que es muy rara la semana que no llegan dos o tres vapores a dejar y recibir carga. En lo que va de verano han sido exportados por nuestra Aduana muy cerca de dieciséis mil sacos de café, valiosos cargamentos de maderas, cueros y otros artículos.

El elegante y espacioso muerto Venase constantemente de sal, maíz, queso y muchas más mercaderías que llegan de los puertos del litoral y pueblos de la provincia de Guanacaste, siendo por este motivo incesante el movimiento de bongos y lanchas de gasolina en las aguas del Estero.

Así, Puntarenas que parecía condenada por la situación económica mundial a vivir bajo el enervante influjo del letargo, lo sacude y aunando sus fuerzas comienza a vivir la vida cómoda y holgada a que dan derecho la posición geográfica, las bellezas naturales y el inteligente y constante trabajo de sus pobladores.

COLABORADOR

Litigio arreglado

El pleito que se entabló por la Municipalidad de este cantón, contra don Eusebio Ortiz Brenes, por incumplimiento del convenio de construcción de los tanques de cañería, está en vías de completo arreglo.

El señor Ortiz propuso al Ayuntamiento la transacción mediante la decisión de tres árbitros nombrados uno por cada parte, y el tercero por ellos dos, cuyo fallo debería ser acatado, pero la Corporación no accedió a ello, y propuso que el fallo se dictara por un solo árbitro que sería el señor T. H. Purdy, y cuya sentencia se aceptaría.

Sabemos que el señor Ortiz ha aceptado esa última resolución municipal, y pronto se señalarán los puntos acerca de los cuales deberá concretarse el arbitro. En tendemos, pues, que el pleito está al terminarse.

Resonancias del temblor

—En Pitahaya quedó completamente desnivelada la casa en que vive José Herrera.

—En el mismo lugar cayó el alero de la casa del señor Leonidas Ramírez.

—Un comerciante turco, que se encontraba durmiendo a la hora del movimiento, salió en paños menores a la calle.

—Don Reinaldo Jiménez, por detener a su señora esposa que buscaba salida para la calle, sufrió dos ligeras escoriaciones en los dedos de la mano y un golpe en el tobillo. Su esposa, doña Luisa Emilia, también sufrió ligeras contusiones.

—Doña Solía de Huevo, se daba un baño cuando el temblor, y por buscar salida, se lisió un pie.

—La luz eléctrica permaneció toda la noche apagada.

ció toda la noche apagada.

—La función de la empresa Sauri, hubo de suspenderse.

—Se suspendió también la retreta y el recreo.

—Una mujer por Las Playitas, gritaba desforadamente pensando que había legado la hora del juicio final, y en compañía del marido, ambos de rodillas, pedían perdón para sus culpas, a Dios.

—En casa de don Emilio García, se vino al suelo un hermoso tanque de hierro, y se hizo añicos la pantalla de una bombilla de luz, que en el columpio tocó el techo.

—En la línea ferroviaria hubo algunos derrumbes en Carballo y Cambalache, y posiblemente el tráfico se haga a San José con trasbordo.

—La bodega donde estaban almacenadas las mercaderías de don Napoleón Soto, y que quedó reducida a escombros, era de don Agustín Guido, y se calcula el valor de esa pérdida en dos mil colones.

Viaje del Sr. Gobernador

Mañana partirá para la capital el señor Gobernador de la Provincia, don Reinaldo Jiménez, a firmar, a nombre de la Municipalidad de este cantón, el contrato de empréstito que los señores regidores don Juan Guido, don Alberto Delgado y don Macedonio Esquivel, contrataron con un capitalista josefino, por la suma de veinticinco mil colones.

Como ya lo hemos dicho, ese dinero se dedicará en su totalidad a cancelar las deudas flotantes que quedaron de la anterior municipalidad, y las cuales constan en una lista que tenemos en nuestro poder, y que por lo extensa no hemos publicado.

El señor Gobernador no permanecerá en San José más que el tiempo necesario para llenar su cometido, y regresará inmediatamente después, porque los asuntos del servicio reclaman urgentemente su presencia en Puntarenas.

Salón Mascota

La compañía en virtud del pánico que infundió el temblor del domingo y la falta de luz transfirió su función para el próximo Jueves 2 de Marzo, en que se pondrá en escena la famosa obra LA PLAGA DEL CHAPULÍN, «El Guitarrico», el duetto cómico «Contempladle que figura» y la chispeante zarzuela «El fantasma de la esquina».

La empresa hizo revisar el Salón Mascota el cual se encuentra en perfecto estado y sin ningún peligro para el público.

Mucho sentimos que la compañía haya sufrido el grave perjuicio de la suspensión del domingo, pues hubiera tenido lleno completo, dado el entusiasmo que en el público se notaba por concurrir al espectáculo.

Excursionistas

En coche especial agregado al tren de pasajeros llegaron a este puerto cincuenta artesanos del laborioso gremio de zapateros.

La excursión fué una demostración de cariño hacia uno de sus jefes, el prestigioso industrial español señor Del Olmo, con motivo del viaje que en breve emprenderá a Europa, adonde lo lleva la extensión de sus negocios en el ramo de zapatería, quedando patentizado así el gran prestigio de que goza en el gremio.

Llegaron acompañados de una buena orquesta, contribuyendo a dar mayor animación a la ciudad. Los excursionistas, gente que sabe divertirse, dieron varias serenatas la noche del sábado. Entre ellas una al señor Gobernador de la Provincia y otra al consecuente artesano señor Calderón, Presidente del Centro de Obreros de Puntarenas.

Abordo de la lancha de gasolina «Miravalles», fueron el domingo a la isla de San Lucas, paseo que resultó muy agradable por la franca alegría que entre los pasajeros reinó.

A las ocho de la mañana de hoy, y en el mismo coche que los trajo, regresaron a San José muy satisfechos de las horas que pasaron entre nosotros y de las atenciones que les dispensó el elemento obrero.

En la imposibilidad de retenerlos todos, estampamos algunos de los nombres de los simpáticos excursionistas.

Vicente del Olmo S., Luciano del Valle G., José Hidalgo, Baltasar Hidalgo, Ramón Redondo, Jesús Abarca L., Víctor M. Hernández, Carlos Sarraute, Miguel A. Esquivel, Tobías Mora S., José Carmona, José Sibaja, Manuel Campos B., German Araya, José Dolores Picado, Rogelio Bonilla, Manuel Calvo, Juan R. Esquivel, José María Vargas, José Joaquín Cerdas, Narciso Hidalgo.

La Directora de la Escuela de Niñas

Ayer arribó a Puntarenas la inteligente, culta y simpática señorita Anita Cantillano, quien viene a hacerse cargo de la Dirección de la Escuela de Niñas, en el presente curso lectivo. Al presentar nuestro atento saludo a tan distinguida damita, deseámosle un completo acierto en el desempeño de sus delicadas funciones.

Lea las páginas interiores de El Correo de la Costa. Encontrará lectura interesante.

Doloroso suceso

En los Cerros de San Miguel de la Barranca ocurrió el 13 de este mes, como a las 6 p. m. un suceso por demás doloroso, puesto que causó la muerte de una manera trágica, a un niño de pocos años, y el autor de esa muerte, fué el padre de la criatura.

Ildefonso Ramírez salió a cazar un venado, y para el mejor éxito, se subió a un árbol. Lo acompañaba uno de sus niños. Ramírez es, según se asegura, algo corto de vista, y el acompañante tomó el cargo de indicarle el sitio por donde se divisara la pieza. La esposa de Ramírez, notando que la hora era avanzada, dispuso enviarles alimento a los cazadores, con otro de los niños, llamado Emeterio Obando, recomendándole que antes de llegar a donde estaba el padre, diese un grito fuerte. El pequeñuelo fué a llenar su cometido, pero se olvidó de dar el grito. En el árbol estaban los cazadores, y el encargado de indicar la presencia del venado, al ver entre la maleza del terreno un objeto, lo avisó al padre. Este levantó el arma, tomó puntería e hizo fuego. Entonces se oyó el grito del portador de los alimentos. Uno de los balines de la escopeta le había penetrado en una pierna. La herida no era, en verdad grave, pero como sucede entre gentes ignorantes, quisieron curarla con remedios caseros, de donde resultó una infección. No fué sino hasta cuando el mal no tenía remedio que el herido fué traído a Puntarenas, en donde espiró el sábado.

No hay para qué describir el dolor del padre. Si el sólo fallecimiento de un hijo es motivo de desesperación, cómo no lo será cuando esa muerte la ha ocasionado uno mismo, por imprudencia!

Se levanta sumaria para averiguar el hecho, por el activo señor Alcalde Arata, y si el suceso ocurrió en la forma que nos lo han relatado y que nosotros lo narramos, el delincuente deberá ser absuelto, ya que en su mismo pecado lleva la penitencia.

Matrimonio civil

Después de llenadas las formalidades de reglamento, se unieron en matrimonio civil, en la Gobernación, los señores Alejandro Ceceo Castillo y Carmen Calderón, el sábado a las dos de la tarde.

Padrinos en el acto los señores Francisco León Segura, José Inocente P. M. María Antonia Villegas y Tomasa Umaña.

Cartas de El Salvador a "El Correo de la Costa"

San Salvador, febrero 14 de 1916.

Señor Director:

Al iniciar hoy mis labores de corre-pensal de ese semidiario, tócame hacerlo con dos notas fúnebres: la referente a la muerte del GRAN POETA RUBÉN DARÍO y la del fallecimiento del súbdito alemán H. Drews, quien fué durante más de un siglo de siglos, el Director de la Banda de los Supremos Poderes.

La noticia de la muerte del Egregio Darío la tuvo antes que nadie don Román Mayorga Rivas fundador y Director del *Diario del Salvador*, pero minutos después era conocida la infanta nueva, por toda la ciudad, y especialmente por los círculos literarios, en la que produjo profunda sensación.

Por la información telegráfica que día a día publicaba el *Diario del Salvador*, se tenía conocimiento de los estragos que la enfermedad hacía en el organismo de Rubén, de suerte que, aunque el fatal desenlace se esperaba por momentos, no dejó de causar estupor.

La sociedad toda, el Gobierno, las academias literarias, la prensa, en una palabra, el país entero, han experimentado profundo sentimiento por la desaparición del incógnito Rubén Darío, gloria literaria de Europa y América, donde repercutirá con dolorosos ecos, la tremenda noticia.

En los funerales de Rubén, estarán representados los principales círculos oficiales y sociales. La Asamblea Nacional confió su representación al doctor Alfonso Adón; el Ateneo de El Salvador, designó para su representante, al Doctor Francisco Paniagua Pra-

do; la Academia Salvadoreña "Cervantes", encomendó su representación al poeta Santiago Argüello, y el *Diario del Salvador* nombró al mismo señor Argüello para llevar su representación.

El *Diario del Salvador*, como tributo a la memoria del Gran Darío, publicó una edición consagrada toda entera, al Príncipe del Verso. La edición contiene en la primera plana, un retrato de Rubén y el fac-símil, y en las planas interiores, otros dos retratos, uno de los cuales data de la época en que redactó el diario *La Unión*, durante el Gobierno de don Francisco Menéndez.

Contiene la edición extraordinaria, un estudio del carácter y obras de Darío, por la Redacción; otro artículo debido a la pluma magistral de Alejandro Bermúdez; y composiciones en prosa y en verso, de Francisco Gavidia, Manuel Álvarez Magaña, Juan Antonio Solórzano, F. Molina Larín, Luis Sanelemente, J. Ignacio Salinas, Francisco Muñoz Vianova, Raul Contreras Díaz, Abraham Ocoñ A., S. Cortés Durán, Mercedes Quintero, (Alma Flor), Arturo Ambrogi Mario Sancho, Julio Solís Luna, Rafael García Esobar, Lázaro Raul Bernal, Adán E Ramos, Francisco Gamboa, Bernardo J. Andano (español), Felipe Hernández Blanco, Alberto Vidal, Salvador Castrillo, Horacio Trujillo, José V. Funes, José Lorena H., Salvador Turcios y Tiburcio Santos D. Además una reseña de episodios de Rubén, durante los años 1881 y 1882, cuando se inició un movimiento literario y se fundó la Academia

La Juventud, de la que era a la sazón Presidente el Dr. Esteban Castro, y en cuyo órgano de publicidad escribieron plumas tan brillantes, como la del Dr. Castro de Gavidia, Mayorga Rivas, Rubén Darío, Joaquín Méndez, Miguel Alcázar Peña, Manuel Mayorga C., Enrique Martí, Napoleón F. Lara, y otros. En uno de mis furas correspondencia me ocuparé más extensamente de este centro literario, al que debió mucho El Salvador, y en el cual cultivaron sus conocimientos muchos intelectuales que ahora son verdaderas lumbreras.

De manera muy digna, pues, ha sido glorificada en el Salvador la memoria de Rubén, de ese Príncipe del Verso que al morir se ha hecho inmortal.

El 11 de este mes rindió la jornada de la vida, el señor Enrique Drews, antiquísimo Director de la Banda de los Supremos Poderes, o del Primer Regimiento Muy joven llegó al país el maestro Drews, de su tierra (Alemania), y demostró gran afecto por el Salvador.

Aprovechado discípulo del virtuoso, el Gobierno le confió la dirección de una de las bandas militares de la República. Con escogido y seleccionado personal forjó el mejor cuerpo de músicos, y bajo su batuta adquirió fama y renombre la banda que dirige, tanto que en un concurso de bandas musicales, celebrado hace algunos años en la capital de Guatemala, la de los Supremos Poderes del Salvador ganó el Primer Premio.

Próximamente hará tres años que el señor Drews, cansado y enfermo, se vio precisado a dejar la dirección de la banda que había durante más de 25 años formado y atendido con esmero, y cuentan las crónicas de esa época que el acto de la entrega al nuevo director fué un acto sencillo pero emocionante, y hasta con lágrimas en los ojos se despidió de sus discípulos el viejo maestro.

Ha muerto ya el señor Drews. El suceso ha sido sentido en extremo, y todos sus antiguos discípulos, en la hora de la inhumación del cadáver, hicieron una hermosa manifestación de duelo. El Gobierno por su parte, en recompensa de sus dilatados servicios a la Nación, dispuso que se le hicieran los honores Coroneles efectivos.

El 9 de este mes fué el tercer aniversario de la trágica muerte del ex Presidente Manuel Enrique Araujo. También ante la tumba de ese mártir de la democracia, hubo manifestación de duelo encabezada por la familia del ilustre ex-Mandatario, y presidida por las diversas sociedades de obreros y artesanos. Invitado está en el corazón del pueblo salvadoreño el recuerdo del Doctor Araujo, magnánimo mandatario de la Nación, caído por siempre al golpe artero del hierro asesino.

Como mi correspondencia de hoy sólo trata de asuntos burocráticos, procuraré en mi futura referencia a otras cosas que se relacionen con el estado financiero, y rentístico de este país, el cual, por de pronto, debo decir que es honorable, merced a los esfuerzos del Presidente Meléndez.

J. Florencio Matán

- Manzanillo -

TINNDA, PULPERIA Y REFRESQUERIA

Surtido completo de artículos del país, y de primera necesidad. Precios los más bajos.

Hotel Minerva

Est. con cuido hotel, cuya cocina bien condimentada, atendida por un buen cocinero y bajo la dirección personal de su propietaria, es como aser de su habitación, e bien con cuido del público se cuenta establecido actualmente en la casa que ocupó el antiguo Hotel Mc. Adam, frente a la oficina de Felipe J. Avrao & C.

Hitaciones ventidad se h g e. Prei s u d e o s.

Temporadas para familias a precios convencionales.

ROSA OBANDO,

Administradora y Propietaria

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

Papel de fumar de Pura Paja de trigo, marca SERRANO

Cuidado con las falsificaciones. Cada hoja trae el nombre SERRANO. - Unicos importadores: Basigó y Alvarado.

De venta en los principales almacenes de Puntarenas

En todas las Refresquerías

Y EN TODAS LAS CANTINAS DE BUEN GUSTO encontraréis la famosa y bien acreditada

KOLA SOTO & RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas.

Pidase siempre la sabrosa y legítima KOLA SOTO & RAVEN

LIZANO & COIN

BAZAR FRANC - Avenida 1ª Oeste	EL BUEN GUSTO - Frente al Cuartel	LA REINA - Pieza N° 12 del Mercado
-----------------------------------	--------------------------------------	---------------------------------------

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Calle "LIZCOIN" - Puntarenas, C.R. - Apartado N° 48

SERAFIN SARAVIA

OFRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SIEMPRE RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA Y CANTINA

Compra Cueros, Piel y Caucho
Compra maderas y paga buenos precios
Acepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido a exterior bajo condiciones liberales.

Depósito permanente de las bien conocidas y reputadas harinas

DAYTON y MACHETE

Nepo'ón Soto J

PUNTARENAS COSTA RICA
- COMERCIANTE AL POR MAYOR -

Constante depósito de la harina FLECHA. - Venta de sacos para Sal. Agencia exclusiva de productos nacionales y de los afumados refrescos SOTO & RAVEN.

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes - Sedría y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA - ARTICULOS DE LUJO
RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

FABRICA de GALLETAS
"LA NACIONAL"
IGUAL A LAS EXTRANJERAS
Agente, LUIS CASALVOLONE, Puntarenas

EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes extra-ordinarios, en la lancha de gasolina Vera:
Puerto Viejo, \$ 7.00. Puntarenas, \$ 8.00. Chacarrón, \$ 8.00. San Lorenzo, \$ 12.00. Chiriquí, \$ 12.00. Puntarenas, \$ 20.00. Manzanillo, \$ 25.00. Chiriquí, \$ 15.00. Curú, \$ 25.00. San Pedro, \$ 30.00. Chiriquí, \$ 30.00. Puerto Viejo, \$ 30.00. Colorado, \$ 30.00. Puerto Viejo, \$ 35.00. Tambor, \$ 35.00. Agujas, \$ 35.00. Babadero, \$ 50.00. Ballena y Bolsón, \$ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA.—La lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer al público, no es un bote con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad por hora de seis cómodos asientos de silla y arcabuz para el pasajero. Su fama, es especialmente adecuada para misa tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas

Por correo, dirigidos a MIGUEL GOMEZ

T. de Lima

Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERAFIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el deseo del propietario, empleando

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICULADAS O PEDRIN DE CEMENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magníficos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañilería.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona se abonada o garantiza el valor del trabajo.

Toda orden se recibe en casa de don SERAFIN SARAVIA.

¿Desea Ud. parecer algo exquisito?

Se siente usted débil o nervioso? Trasnóchó usted?

Se agitó demasiado en el baile? Pretende casarse?

**Pues beba
"Ponche Inglés"**

Su esposa, su novia, sus amigos, toda dama de buen gusto agradecerá de usted el regalo de una botella. — Ya está de venta en Puntarenas, en todas las cantinas de buen gusto. — Para pedidos dirigirse a

ALFREDO SORR., Agente General

Apartado 186. Telé. no 121. San José de Costa Rica, C. A.

¡OJO SEÑORE!

'Ambos Mundos', de Napoleón Soto, compra latas vacías de confites marca TORRENS, a veinte céntimos cada una

BOTICA POPULAR

— DE ALFREDO RAGA —

CONSTANTE DESPACHO DE RECETAS
ATENDIENDO PERSONALMENTE POR SU PROPIETARIO

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala
Nicaragua y Costa Rica

Atiende a las personas que solicitan sus servicios en su oficina,
frente a LIZANO & COIN

LA EUREKA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINO Y LICORES DE LOS MEJORES
INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, pasteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, bodas, bautizos, etc. son atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGRI

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,
trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

DOMIN Y RODRIGUIZ

— INTERIOR DEL MERCADO —

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las
— reglas higiénicas —

ESPECIALIDADES: Maiz tequilla de Cartago jamaones, vinagre
de vino y queso de mantequilla.

Siempre gran existencia en PAPAS de las mejores del país.



Una vez más en LA ASERRERÍA
de Teodoro Roiz y C. A.
Su numerosísima clientela solicita la intervención
de sus trabajos

Lado Sur del Parque Victoria

Fotografías

Se vende una magnífica máquina de fotografía completamente en buen estado, y de la mejor calidad.

Para precio y condiciones entenderse con Leonidas Poveda

CARRETERIAS LVAOREÑA

— de José L. López —

Trabajos artísticos calados y alacalados en cera.

Se hace toda obra de platería

— Especialidad en montadura de billetes —

Calle de Comercio 25 varas al
Este del Tégrafo.

Caye on los Dardanelos

"La Primorosa"

tienda magnífica te sirviera y apreciada del público por la baratura y buena calidad de sus artículos, cambio de domicilio para mayor comodidad de sus clientes.

Se mudó a las 6 en la tienda de don Alejo M. Mares, con Juan B. de Wong, y frente a "La Norma" de David N. J. Aprovechando su dueño el traslado fue en BARATILLO, que en un mes, las existencias de su establecimiento.

Visítalo en su nuevo local y quedarás satisfecho

Salvador M. Brans, Propietario

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARKOZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

HOTEL EUROPA

-- Único de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

COMPRO
todo producto de exportación, especialmente cueros y pieles.
Cipriano Gillet

CUERO

PIEL

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Lolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolineras adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas a un precio de 100 colones el tonelado para lo cual tenemos convenios especiales.

La Empresa

El temblor de ayer

Soplaba un fuerte viento a yer a las tres menos diez minutos de la tarde, cuando la tierra tuvo un fuerte movimiento oscilo-trepidatorio.

Las condiciones especialísimas del tiempo no hacían presumir la proximidad del movimiento, ya que esa clase de fenómenos se presagian por una calma absoluta.

En el instante mismo en que el temblor alcanzó su mayor intensidad reinó pánico entre los habitantes del puerto, y entre quienes se encontraban en él en vía de paseantes.

Los veraneantes se apresuraron a investigar por medio del telégrafo las novedades ocurridas en sus respectivos domicilios; pero los informes que nosotros obtuvimos no dan motivo para alarmar a nadie. En la capital, en Cartago, Alajuela, Heredia, se sintió el movimiento pero no con gran fuerza; en Limón fué muy pronunciado.

En Puntarenas, donde fué más fuerte que en ninguna parte, no ocasionó desgracias personales pero sí pérdidas materiales. Don Napoleón Soto pierde como tres mil colones, pues se vino completamente al suelo una bodega interior de su almacén, en la que había gran cantidad de mercaderías; don Manuel Grillo perdió cerca de mil colones en mercaderías de su botica; el kiosko del parque quedó desnivelado; en el Hospital, cayó la portada, y en otras partes ocurrieron daños de poca consideración. En la bodega del señor Soto siempre trabaja un gran número de jóvenes en la elaboración de las famosas Kolas Soto & Raven, y si desgraciadamente el temblor hubiese sido un día de trabajo, ¡quién sabe cuántas vidas habría costado!

Existen versiones de que el temblor ha tenido su origen en Nicaragua, y supónese que si así fuere, en aquella República hermana hayan sucedido serias desgracias.

Nosotros procuraremos averiguar si en otras partes fuera de Costa Rica, ocurrieron pérdidas de vidas o de propiedades, y lo pondremos en conocimiento de nuestros favorecedores, pues es nuestro constante afán el de dar un esmerado servicio informativo.

La dirección fué de N. O. a S. O., lo cual hace suponer que el epicentro estuvo en Nicaragua. Intensidad I. Duración, 3 minutos. Fases, 3.

Por telégrafo

San José, 29

Ayer murió, a consecuencia de un ataque cerebral, el Licenciado don Pedro Loria Iglesias, Magistrado de la Sala Segunda de Apelaciones.

Hoy se verificará el enterramiento

La defunción ha sido muy sentida.

Corresponsal

Junta de Caridad

Sesión extraordinaria celebrada por la Junta de Caridad de Puntarenas a las 2 p. m. del 11 de enero de 1916, con asistencia del señor Gobernador don Reinaldo Jiménez, en su calidad de Presidente, y vocales, Pbro. don J. Daniel Carmona, don Seraffín Saravia y don Antonio Alvarez Hurtado. Concurrió el Médico del Hospital, Dr. don Alberto López Escobar.

I.—Se leyó y aprobó el acta anterior.

II.—Vista la renuncia presentada por el Médico del Hospital, Dr. don Alberto López, fundada en la circunstancia de que se ha suprimido la plaza de Médico Municipal que desempeñaba y que por cuya razón no puede continuar desempeñando aquel cargo con la subvención de ₡ 50.00 que esta Junta le había asignado, y considerando: que la suma dicha no es sueldo para pagar sus servicios, toda vez que ha cesado en sus funciones de Médico Municipal y que no obstante la mala situación económica de la Junta, ésta debe mantener a todo trance aquel servicio de carácter indispensable, se acuerda: dotar la plaza de Médico del Hospital con ₡ 225.00 mensuales, provisionalmente, y excitar al Dr. López para que continúe desempeñándola en esa forma, hasta que se resuelva lo conveniente con vista del cambio de la situación económica.

III.—Se acuerda comisionar a los vocales señores Saravia y Alvarez Hurtado para que hagan las gestiones del caso con la Municipalidad de este Cantón a fin de obtener un auxilio pecuniario que alivie en parte la mala situación de esta Junta.

IV.—Se acuerda: excitar al señor Gobernador para que se sirva extenderle atenta invitación al señor Presidente de la República, a su regreso de Guanacaste, para que se digne visitar el Hospital acompañado de los miembros de esta Junta, con el propósito de que palpe sus necesidades y procure los medios de mejorar la mala situación, hasta donde sea posible.

V.—Se acuerda: ampliar el acuerdo 7º de la sesión anterior, en el sentido de que el vocal señor Saravia gestione con la Dirección de Obras Públicas la rectificación del plano para la construcción de los pabellones del Hospital, que armonice con la Capilla y de acuerdo con las observaciones hechas por la misma Dirección.

Es conforme.

A las 4 p. m. terminó.

CARLOS PARIS
Srto.

Pedro Quiros Sanchez

Proprietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

Domingo rojo

No hay duda que ayer debió andar el diablo suelto: el temblor primero, luego la luz eléctrica apagada, y para remate de cosas, por la noche, al favor de la oscuridad, dos mujeres de esas de la cáscara amarga se agarraron a la greña, por un doncel. Una de ellas, Ramona Arias, sufrió una terrible lesión en la mejilla izquierda que le desfiguró el rostro. Mide la herida unos doce centímetros de largo, e interesó la piel y tejido subcutáneo. Tardará para sanar más de nueve días. La heridora se llama Francisca Brown, y está a la sombra. Del hecho conoce el señor Alcalde Arata.

No es verdad que fue el de ayer un domingo rojo?

Acuerdos oficiales

para Puntarenas y Guanacaste

Se concede permiso al Agente Principal de Policía de 27 de Abril, señor Guadalupe Arroyo, para separarse de su puesto hasta por un mes, y lo reemplazará, con el carácter de interino, el señor Dionisio Gómez.

—Se aprueba el artículo 6º de la sesión celebrada por el Municipio de Cañas, el 15 de los corrientes, por el cual se eleva a veinticinco céntimos el impuesto de cada bulto de madera de cedro, caoba o pochote destinado a la exportación.

—Se le acepta la renuncia al señor Otto Hinrichs del cargo de Agente Principal de Policía de El Pozo, y se nombra en su lugar al señor Adolfo Johnson.

—Se concede permiso al Agente de Policía de Arenal, señor Segundo Gómez, para separarse de su puesto, hasta por un mes, y se nombra en su reemplazo, interinamente, al señor Luis Viales.

—Se acepta la renuncia presentada por el señor Rafael Escobar del cargo de Agente de Policía de Huacas, y se nombra para sustituirlo al señor Ricardo Angulo.

—Se admite la renuncia que presenta el señor Arturo Villar, del cargo de Agente Principal de Policía de Cañas Dulces, y se nombra para substituirlo al señor José González Acuña.

AVISO

La Municipalidad de este Cantón hace saber a los deudores de impuestos municipales que se les eximirá del pago de la multa en que han incurrido por el retraso de éstos, siempre que los satisfagan en la Tesorería correspondiente antes del 15 de marzo próximo.

Después de esta fecha, tanto los impuestos como las multas, se cobrarán sin contemplaciones de ninguna clase.

Puntarenas, 8 de febrero de 1916.

Secretaría Municipal
del Cantón Central

Lecciones de Piano

Habiéndome radicado definitivamente en este puerto, ofrezco mis servicios como profesora de música.

Daré lecciones de piano a domicilio mediante módica retribución.

Recibo órdenes en el hotel La Gaviota.

ELMIRA B. BRULL de MONGE

La Colmenita

Establecimiento de licores

extranjeros y del país

El más concurrido de todos. Bailes populares todos los sábados.

Aseo esmerado, y buen trato.

MIGUEL H. FULTON
Propietario.

INSPECCION GENERAL

Administración de Higiene Municipal
Despacho de 8 a 11 a. m. en mi oficina.
No 59. Calle 3ª Norte.
A. ARAYA V.

TACK HING LUNG & Co.
Almacén de Abarrotos
PUNTARENAS. COSTA RICA

IMPORTANTE

Todas las cuentas que forman el activo y pasivo de *El Correo de la Costa* y de la imprenta *La Costeña*, hasta el 31 de enero pasado, inclusive, corren a cargo don Leonidas Poveda, quien es de consiguiente, con la única persona con quien deben entenderse los interesados hasta aquella fecha, y a partir de ella, toda cuenta se entenderá con

LA NUEVA EMPRESA

Puntarenas, 2 de febrero de 1916.

Hotel LA GAVIOTA

Situado 200 varas al Norte de los Baños, en la calle del Muellecito. Casa de dos pisos con cuartos frescos, ventilados y Salón Comedor elegante y espacioso. Piano y Concierto los jueves y domingos.

Aseo y puntualidad en el servicio. La comida a gusto del cliente. Garantizamos que nuestros clientes todos salen muy contentos y satisfechos. Se admiten pensionistas a ₡ 30.00 al mes. Sólo se reciben personas decentes y familias honradas. Precios módicos.

Para pasar unos días a gusto, busque el Hotel LA GAVIOTA

B. ROMERO CASAL — Propietario.

Apartado 123 PUNTARENAS—COSTA RICA Teléfono 20

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita ₡ 4.00— a El Pozo ₡ 6.00— a Golfo Dulce ₡ 8.00

Por alimentación se cobrará extra ₡ 1.00 por pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel—AGENTE GENERAL

“La Bolsa del Mercado”

Venta al por mayor y al detal de toda clase de — productos del país —

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país

Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

Florencio León, PROPIETARIO

Dr. Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las necesidades del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

— Consultas absolutamente gratis a todos —

Z paterío de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden órdenes.